



# Síntesis de medios

26 de enero 2024

## Primeras Planas

Va Corte por anular reformas de AMLO  
CJNG desplaza y saquea a comunidad de Jalisco  
El desempleo en México toca mínimo histórico  
Armamento del narco no sale del Ejército de EU, refuta Ken Salazar  
"Sin precedente": \$2.7 billones para programas sociales  
Llueve a partidos por postular viejos cuadros y chapulines y omitir ciudadanos  
Gana Quintana Roo juicio a Aguakan  
¡Ataque!  
¡Ya es hora de ganar!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Retiran de vía pública 11 mil autos chatarra

De acuerdo con el registro de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC, desde hace tres años se remitieron al depósito 11 mil 581 vehículos, de los cuales 4 mil 540 fueron retirados de calles de la demarcación Iztapalapa. Al dar el banderazo de inicio del Programa de Chatarrización en la alcaldía, el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, señaló que, con el retiro de estas unidades, se hace frente a la inseguridad por la acumulación de chatarra. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [24 Horas](#)

### Baja percepción de seguridad en Iztapalapa se debe a la narrativa de personas externas: Jiménez Islas

José Antonio Jiménez Islas, encargado de despacho de la alcaldía Iztapalapa, indicó que "no corresponde la manera en que se ha trabajado para bajar los delitos a los números de la percepción de inseguridad". Fue cuestionado acerca de los bajos índices de percepción de seguridad que acumuló el territorio en la última encuesta del INEGI. El cuestionamiento tuvo lugar debido a que el titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, comentó que Iztapalapa reconoce más programas de prevención y que el Gobierno capitalino trabaja en programas de prevención de inseguridad. [La Crónica de Hoy](#)

### Disminuye el delito de feminicidio

De 2020 a 2023, el delito de feminicidio disminuyó 26%, según los resultados de la Alerta por Violencia de Género. **Marcela Figueroa**, subsecretaria de **Desarrollo Institucional** de la **SSC**, mencionó que, en la Unidad Especializada de Género, de 2019 a 2024, se atendieron 1,241 quejas de mujeres, además de que 489 policías recibirían una sanción y 182 fueron destituidos. El evento estuvo encabezado por el jefe de Gobierno, Martí Batres, quien comentó que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** otorga, en promedio, 174 medidas de protección a mujeres. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [24 Horas](#)

### Lanza SSC estrategia contra la extorsión

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** puso en marcha estrategias y una lucha contra la extorsión en la capital para abatir este delito que daña a comerciantes. Al respecto, **Hermenegildo Lugo Lara**, subsecretario de **Inteligencia e Investigación Policial**, dio a conocer en un video difundido en redes sociales, que las acciones que se están llevando a cabo son tener un acercamiento con los ciudadanos, darles un acompañamiento y asesoramiento de todo el proceso que lleva un tema de extorsión. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

26 de enero 2024

### **Fraudes en compra-venta de autos se disparan en enero**

Los fraudes en la compra-venta de vehículos a través de plataformas de internet y redes sociales se han multiplicado en los últimos años, según los reportes de la **Policía Cibernética** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**; sin embargo, esta situación se agudizó en el arranque de este 2024. En todo el 2023, la SSC detectó 24 casos; no obstante, en lo que va de enero de 2024, la Policía Cibernética ya acumula 28 casos sospechosos, por los que se detuvo a ocho personas. [Publimetro](#)

### **Recuperan suelo de conservación con operativo en alcaldía Tláhuac**

Con el objetivo de contener el crecimiento de la mancha urbana en las áreas naturales protegidas de la demarcación, la alcaldesa en Tláhuac, Berenice Hernández, implementó un operativo para la recuperación del suelo de conservación en el tramo de Eje 10 a Las Tablas. En el operativo participaron Personal de la alcaldía, de la Sedema, la Corenadr, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Comisión de los Derechos Humanos de la CDMX. [La Prensa](#) / [La Jornada](#)

### **Aumentan muertes de motociclistas en CDMX**

La muerte de motociclistas en accidentes viales aumentó en la CDMX, pues de acuerdo con el último reporte de hechos de tránsito de la Semovi, el número de fallecidos creció ocho por ciento. La noche del domingo 13 de agosto, **elementos de la SSC** reportaron que el cruce de las avenidas Canal de Miramontes y Acoxta fue escenario de la muerte del conductor de una motocicleta, el cual chocó contra un vehículo Mazda. [El Sol de México](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#)

### **Cae líder de una célula de La Unión Tepito**

Ante las constantes denuncias por despojo de inmuebles en las colonias San Rafael y Guerrero, en donde los propietarios referían que varios sujetos solicitaban entregar viviendas a cambio de no privar de la libertad a ellos o sus familiares, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en coordinación con la FGJ, lograron la captura de un presunto líder de una célula de La Unión Tepito en un domicilio ubicado en la calle Ignacio Manuel Altamirano, colonia San Rafael, en la alcaldía Cuauhtémoc. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### **Capturan a cuatro por asaltar una casa de empeño**

Cuatro sujetos asaltaron una casa de empeño ubicada en el cruce de la calle 5 de Febrero y Eleuterio Méndez, en la colonia San Simón Ticumac, alcaldía Benito Juárez. Los sujetos huyeron en un vehículo hasta la colonia San Lorenzo, en la alcaldía Iztapalapa, donde abandonaron el auto y continuaron a pie, ahí fueron detenidos por **elementos policiacos**. [El Universal](#) / [Metro](#)

### **Plancha chofer a un ladrón que quería asaltarlo**

Un presunto ladrón que, en compañía de dos cómplices, intentó asaltar al conductor de una camioneta, resultó muerto tras ser arrollado por la víctima en calle Privada Acalotenco, colonia Santo Tomas, alcaldía Azcapotzalco. Al lugar arribaron oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron al conductor de la camioneta, quien manifestó que lo hizo en defensa propia. [Basta](#)

### **Legislador pide redoblar la vigilancia en el Aeropuerto**

Ante los recientes informes sobre los asaltos a usuarios de las casas de cambio del AICM, entre los cuales están extranjeros y viajeros, es necesario que la **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX** y la Guardia Nacional apliquen operativos especiales, pidió diputado del PAN, Raúl Torres. [24 Horas](#) / [La Prensa](#) / [El Día](#)



## Síntesis de medios

26 de enero 2024

### **Buscan extraditarlos a los Estados Unidos**

La FGR continúa con los juicios y peticiones para solicitar la extradición hacia EU de, al menos, cinco de los narcotraficantes peligrosos. Uno de los casos es el de José Alfredo Cárdenas Martínez, "El Contador", quien fue detenido por **elementos de la SSC** en 2022, cuando circulaba a bordo de un automóvil de alta gama en la alcaldía Cuauhtémoc, asegurándole un arma de fuego, una bolsa con 320 gramos de metanfetamina y otra con 600 envoltorios de papel que contenían cocaína, pese a todo esto continúa sin ser extraditado. [Basta](#)

### **Firman convenio para fortalecer seguridad del Norte y Oriente del Valle de México**

Las alcaldías Venustiano Carranza, Iztacalco, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y el municipio mexiquense de Nezahualcóyotl, firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la seguridad y desarrollo metropolitano del norte y oriente del Valle de México. Evelyn Parra, alcaldesa de Venustiano Carranza, celebró que se firmara hoy el convenio para coadyuvar en el impulso del bienestar a favor de casi 5 millones de personas. [La Crónica de Hoy](#) / [Reporte Índigo](#) / [El Herald de México](#) / [Metro](#)

### **Quiere desbancar a Cuevas de la Cuauhtémoc**

Con miras al 2 de junio, en la alcaldía Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, competiría por el puesto de alcaldesa en contra de Catalina Monreal, fundadora de Rosa Mexicano. La supuesta aspirante se reunió con el extitular de **la SSC**, Omar García Harfuch, lo que mostraría el apoyo del morenista para que Monreal sea la designada como la aspirante a la Cuauhtémoc. [Basta](#)

### **Sube percepción de inseguridad en Álvaro Obregón**

La estrategia de seguridad de la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, no ha rendido frutos, pues durante el cuarto trimestres del 2023, el 64.1% de los habitantes manifestaron sentirse inseguros, lo que representó la segunda mayor cifra en la capital del país. De acuerdo con datos del SESNSP, entre octubre y diciembre del 2023, en la demarcación se vivió un repunte en el tema de homicidios, con 20 casos reportados. [Basta](#)

### **Columna Comunidades: "Bachecitos" de la seguridad / Salvador Guerrero Chiprés**

Ciertamente, de acuerdo con los datos del SESNSP, hay una disminución de 24% en delitos de alto impacto entre 2019 y 2023. Las carpetas de investigación pasaron de 6 mil 591 a 5 mil 035. Los homicidios dolosos bajaron 11.5%, las extorsiones 42 y el secuestro 68%. El narcomenudeo, sin embargo, subió 21.6%. La CdMx, ahora encabezada por Martí Batres, es cada vez más excepcional, ahora con disminución inédita a nivel mundial de incidencia y mejora en percepción, como lo sostiene el Inegi. [Milenio](#)

### **Columna Binoculares: Creció**

El encargado de despacho de la alcaldía Iztapalapa, José Antonio Jiménez, dijo que se tiene detectada la operación de grupos delictivos como La Unión Tepito y locales en, al menos, nueve colonias de la demarcación, o sea que la población sigue acosada por la delincuencia. ¿No nos habían dicho que la forma tan ejemplar de como gobernaron Iztapalapa se va a replicar en toda la ciudad?, ¿para eso tanta utopía? [El Gráfico](#)

### **Caja de Previsión de la Policía Auxiliar**

Aviso por el cual se da a conocer su Programa anual de adquisiciones, arrendamientos y prestación de servicios año 2024. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)



## Síntesis de medios

26 de enero 2024

### Policiaco

#### ¡Se envenenan 2 hombres en la CEDA!

En circunstancias muy extrañas, dos sujetos perdieron la vida dentro de un vehículo estacionado en una zona de la Ceda de Iztapalapa; autoridades capitalinas indagan las causas. De acuerdo a reportes de **la SSC**, policías que realizaban recorridos de seguridad fueron informados de dos hombres, por lo que coordinaron los servicios de emergencia. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#)

#### Consumen llamas bodega y departamento en la Morelos

Un fuerte incendio consumió una bodega y un departamento sobre calle Granada, de la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, lo que provocó la movilización de Bomberos y efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, apoyados por miembros de Protección Civil, quienes acordonaban la zona y evacuaban a algunas personas para evitar mayores riesgos. [Basta](#)

#### Truenan a pareja en Iztapalapa

Una pareja que llegaba en auto a su casa en calle Jacarandas, de la colonia Molino de Tezonco, alcaldía Iztapalapa, fue atacada a balazos por dos sujetos que viajaban en motocicleta; pertenecían al Cártel de Tláhuac. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron las muertes. [El Gráfico](#)

### Sistema Penitenciario

#### Artículo: ¿Es la prisión la única forma de obtener justicia? / Ulises Lara López

En este gobierno ha prevalecido la conciliación en diversos planos en apego estricto a derecho. De forma paralela a la justicia restaurativa, dentro de nuestro sistema penal se continúa aplicando la medida cautelar de la prisión preventiva en sus dos vertientes, oficiosa y justificada, con la cual se priva de la libertad de forma inmediata a quien probablemente cometió el delito. Lo anterior es un tema que las Fiscalías debemos poner sobre la mesa y en la construcción de una Cultura de la Paz y la Justicia, debemos entender que desde la educación podemos fomentar este nuevo paradigma. Sembrar en el consciente colectivo la idea de que la prisión no es el único medio para alcanzar la justicia y que lo importante, en muchos casos, es la reparación del daño y la no repetición de las conductas. [La Crónica de Hoy](#)

### Justicia

#### Necesario que micros cuenten con cámaras: Sesma Suárez

Para garantizar un viaje seguro a los capitalinos que se movilizan en el transporte público, es necesario modernizar los microbuses instalándoles cámaras de video vigilancia, consideró el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad del Congreso local, Jesús Sesma Suárez, quien fundamentó que cifras de la FGJ revelan que, de enero a noviembre de 2023, se abrieron un total de 698 carpetas de investigación por robos con violencia en el Metro, Metrobús, Trolebús y colectivos. [La Prensa](#)

#### Personal de la FGJ, detrás del desalojo en General Anaya 27, acusan afectados

A 16 días de que fueron desalojados de sus viviendas que habitaron durante más de 30 años, residentes del edificio de General Anaya 27, colonia Merced Balbuena, no han podido regresar porque se encuentran aseguradas por la Fiscalía de Investigación de Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana, por un presunto caso de despojo. En una manifestación que realizaron afuera de las instalaciones de la FGJ, señalaron que "hasta ahora no se ha podido configurar ese delito, pero no podemos entrar a nuestras casas". [La Jornada](#)



## Imagen Destacada

LA  
**CRÓNICA**  
DEHOY

### Baja percepción de seguridad en Iztapalapa se debe a la narrativa de personas externas: Jiménez Islas



El titular de la SSC capitalina, Pablo Vázquez y el encargado de despacho de la alcaldía Iztapalapa, José Antonio Jiménez Islas.